

SEPTEMBRE 2025

REVUE DES MÉDIAS

POINT DE VUE

CRISE ÉCONOMIQUE : BAYROU DRAMATISE-T-IL LES RISQUES ?

Lucile Schmid dans Sens Public, Public Sénat

1^{er} septembre 2025

[Lien vers l'émission](#)

Lucile Schmid, présidente de La Fabrique Ecologique, intervient dans Sens Public à propos des conséquences économiques et financières d'une éventuelle démission de François Bayrou, au regard de la situation de la dette en France. Au-delà de l'instabilité politique pour le pouvoir exécutif en place, quels risques fait peser un tel niveau de dette sur la France ? Jusqu'à quand une telle situation financière peut-elle tenir ?



NON, LES FRANÇAIS NE REJETENT PAS L'ÉCOLOGIE

Chronique de Lucile Schmid dans La Croix

2 septembre 2025

[Lien vers la chronique](#)

Dans sa chronique, Lucile Schmid revient sur la loi Duplomb, qui prévoyait la réintroduction de l'acétamipride – un pesticide interdit depuis 2018 –, et qui a suscité cet été un élan protestataire massif. Pour elle, cet épisode a montré l'absence de volonté politique à lier les enjeux sociaux et écologiques.

L'ÉCOLOGIE EST-ELLE L'ENNEMIE DU PEUPLE ? OÙ EN EST-ON DES LIENS ENTRE DÉMOCRATIE ET ÉCOLOGIE ?

Lucile Schmid sur la chaîne Youtube Sator

4 septembre 2025

[Lien vers le webinaire](#)

Lucile Schmid questionne dans ce webinaire ce que le politique et l'institutionnel peuvent encore pour l'écologie en 2025 :

- 👉 Que valent les négociations internationales à l'aube de la 30^e COP et de l'intensification des tensions géopolitiques ?
- 👉 La polycrise économique, énergétique et géopolitique en Europe a-t-elle eu raison des ambitions écologiques nationales et de l'Union ?
- 👉 Les citoyens sont-ils alignés avec le backlash écologique qui anime une large part de la classe politique française et européenne ?



QUELLES LEÇONS TIRER DE L'ACTUEL REcul ÉCOLOGIQUE ?

*Tribune de Géraud Guibert sur CDurable
10 septembre 2025*

[Lien vers la tribune](#)

Depuis quelques temps, les signaux de recul en matière de politiques écologiques se multiplient. Géraud Guibert, président d'honneur de La Fabrique Ecologique, revient dans cette tribune sur le Décryptage n°57 ([lien](#)) de La Fabrique Ecologique. Face à cette vague de fond, il ne suffit plus de s'indigner : il faut comprendre les ressorts de ce basculement et tracer des pistes pour reconstruire une écologie à la fois ambitieuse, sociale et démocratique.



LECORNU, DANS L'ENFER DE MATIGNON

*Lucile Schmid dans Sens Public, Public Sénat
10 septembre 2025*

[Lien vers l'émission](#)

Ce 10 septembre 2025, Sébastien Lecornu entre à Matignon, succédant à François Bayrou. Fervent défenseur de la politique macroniste, il hérite d'un gouvernement fragile et d'un pays en pleine crise institutionnelle, sociale et économique. Quel gouvernement choisira-t-il pour convaincre les différents partis et éviter une nouvelle dissolution, qui serait malvenue dans un contexte aussi fragile ?

SÉBASTIEN LECORNU EST UN FUSIBLE

*Chronique de Lucile Schmid dans La Croix
15 septembre 2025*

[Lien vers la chronique](#)

Alors qu'Emmanuel Macron a nommé Sébastien Lecornu premier ministre le 9 septembre, ce dernier doit désormais s'atteler à la composition d'un gouvernement. Dans sa chronique hebdomadaire, Lucile Schmid analyse ce qui relève pour elle d'une « mission impossible » pour le premier ministre.



LA TAXE ZUCMAN EST CANTONNÉE À UN DÉBAT DE POSTURE

*Chronique de Lucile Schmid dans La Croix
30 septembre 2025*

[Lien vers la chronique](#)

Alors que les débats autour de la « taxe Zucman » sur les hauts patrimoines, qui entend mettre en place un impôt sur les ultra-riches, ne faiblissent pas, Lucile Schmid souligne dans sa chronique hebdomadaire les dimensions, citoyenne et technique, de cet impôt, abandonnées au profit de postures dénuées d'actions.

CONTRE LA LOI DUPLOMB, UN TSUNAMI PÉTITIONNAIRE ENTRE CONSCIENCE ÉCOLOGIQUE ET DÉFIANCE POLITIQUE

*Tribune de Denis Pingaud dans Libération
20 juillet 2025*

[Lien vers la tribune](#)

Le succès phénoménal de la pétition pour l'abrogation du texte illustre à la fois la sensibilité extrême de l'opinion sur les questions de santé et le divorce entre des élus à la vision court-termiste et des citoyens qui s'intéressent à l'avenir de leurs enfants et de la planète, analyse le politiste Denis Pingaud, vice-président de La Fabrique Ecologique.